



FRENTE POLÍTICOS

1. Como debe ser. El secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, reveló una de las condiciones más favorables para México en el anuncio de la inversión millonaria de **Elon Musk**. Dio a conocer que Tesla no pidió estímulos fiscales extras para instalar su nueva planta en Nuevo León. "Nos dijo categóricamente que no necesitan ningún estímulo fiscal más allá de los que ellos ya tienen a la vista, que son los que tiene México, que son muy buenos; para una actividad exportadora tener tasa cero de exportación es recibir todas las devoluciones de 16% de IVA, por la parte de costo que tiene origen interno", dijo el funcionario. Palabras que valen oro. Es decir, se acabaron los intermediarios y los moches. Sí que hay diferencia. Así se hacen las cosas.

2. Peligro. Algunos cientos de kilómetros abajo de nuestra frontera sur está sucediendo uno de los fenómenos sociales más perturbadores de los últimos tiempos. El presidente **Nayib Bukele** ha aplicado algo más que mano dura contra la delincuencia, en una región reconocida por un pandillerismo rotulado en el cuerpo que se salió de control. La violencia con la que las pandillas se apoderaron del territorio obligó a idear recursos que se salen de la normalidad. La megacárcel para 40 mil presos anunciada en días recientes por el joven presidente Bukele atenta contra los derechos humanos. Y ya abrió el debate. Mucho cuidado, ese modelo está a pocos kilómetros al sur. Que no nos pase.

3. Justicia social. El gobernador de Hidalgo, **Julio Menchaca**, presentó a **Carlos Arturo Sánchez Lugo** como el titular del Instituto Hidalguense para Devolver al Pueblo lo Robado, organismo que administrará los recursos incautados en casos de corrupción, enajenación judicial y de extinción de dominio

en el estado. "Vamos a aplicar los recursos que son derivados de actividades ilícitas en bien de los sectores vulnerables, con transparencia, pero fundamentalmente con responsabilidad política y social", señaló el mandatario. Los recursos se destinarán a la atención de los sectores más desfavorecidos. En este combo viene el dinero robado a Pemex por el huachicoleo. Apetitosa fortuna. Manos quietas, por favor.

4. De qué va. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** afirmó que la reforma electoral aprobada por el Senado y promulgada por su gobierno no afecta a la democracia y las críticas vertidas son un pretexto de quienes llamó "conservadores corruptos", y señaló que quien tendrá la última palabra sobre el tema es la SCJN. Pese al recorte de personal, a la reubicación de quienes conforman el servicio profesional de carrera y la eliminación de los conteos rápidos y del programa de resultados electorales preliminares, consideró que se garantiza el respeto al voto. Ésta es una de las argumentaciones opositoras. Los ministros de la Corte, en su momento estelar. No más no le fallen a México.

5. Efecto dominó. Las versiones de que la ministra **Yasmín Esquivel** incurrió en plagio en sus tesis de licenciatura y de doctorado, además de la revelación de que la Universidad Complutense de Madrid se deslindó de un currículum en el que la ministra los mencionaba, han levantado una polémica como nunca. Mientras el presidente **Andrés Manuel López Obrador** defiende que los ataques son temas políticos y no de una real persecución de un delito, la Barra Mexicana y la abogacía organizada en general están preocupadas por las denostaciones de los poderes Ejecutivo y Legislativo en contra de la ministra presidenta de la SCJN, **Norma Piña**. Riesgosa agitación en el Poder Judicial. Urge que esto se destrabe.